

LEUZE-EN-HAINAUT

Retour surprise de Ducattillon au PS

Après avoir décidé de faire un pas de côté pour les élections, le chef de file est revenu sur sa décision et conduira une liste PS « cohérente » à Leuze.



• Pierre-Laurent CUVELIER

À l'issue de l'assemblée générale de l'Union socialiste communale, ce mercredi soir, la présentation de la tête de liste en vue des prochaines élections était fort attendue. Contre toute attente, alors qu'il voulait se retirer pour laisser la place aux jeunes, le chef de file PS au conseil communal, Christian Ducattillon, sera bien candidat au scrutin d'octobre 2018.

« Ce ne fut pas facile de le convaincre », reconnaît Alain Renard, le président de la section locale.

Après de nombreuses discussions, l'ancien échevin est revenu sur sa décision et endossera finale-



« C'est important que les 23 candidats tirent tous dans le même sens », assure Christian Ducattillon.

ment le rôle de tête de liste.

« Ce n'est pas un choix par défaut mais un acte volontaire. J'ai senti une grande cohérence au sein du groupe avec une envie commune de tirer dans le même sens. Lors de la dernière réunion en présence des militants et des candidats potentiels, je me suis dit que je ne pouvais pas laisser le PS au milieu du gué. Ce qui compte, c'est d'avoir un développement de notre ville. La majorité actuelle a passé plus de temps à communiquer qu'à travailler, notamment sur le plan social. Un domaine oublié depuis cinq ans », déclare l'agronome de 61 ans, qui

sera par ailleurs candidat à la Province, en 8^e position d'une liste conduite par Dorothée De Rodder.

De l'aveu de Christian Ducattillon et du président de l'USC, Alain Renard, la sérénité est revenue au sein du parti, renvoyé dans l'opposition en 2012 mais qui espère revenir sur le devant de la scène par le jeu des alliances.

On le sait, le « putsch » manqué de 2015, initié par le MR en vue d'éjecter son partenaire de majorité (Idées) au profit du PS, avait laissé des traces au sein de la famille socialiste. « Dans tous les

groupes humains, il y a des tensions et c'est normal qu'il y ait des débats très forts. Nous en sommes ressortis grands, avec l'émergence d'une nouvelle dynamique, axée sur la cohésion. »

Le conseiller Steve Abraham a aussi changé d'avis

Après la gifle reçue en 2012 et la perte de deux sièges, Christian Ducattillon et ses colistiers doivent stopper l'hémorragie avec une équipe « cohérente » qu'il a fallu reconstruire. « Nous souhaitons bien entendu participer à une future majorité mais nous n'avons aucune exclusive. L'ambition sera d'au moins conserver nos quatre sièges dans l'hémicycle. La population leuquoise a pu se rendre compte du manque de progrès depuis que le PS n'est plus au pouvoir. »

La liste n'est pas encore clôturée mais elle comprendra de nouvelles têtes, qui feront campagne aux côtés de candidats plus chevronnés, dont Michel Massart, et de militants de la première heure.

On y retrouvera le conseiller sortant Steve Abraham qui, initialement, avait aussi décidé de renoncer aux élections. À 39 ans, il aurait pu devenir le nouveau chef de file PS mais le Pipaisien n'était pas en mesure de remplir cette mission. Finalement, des quatre élus présents au conseil communal, seul François Batton, fils de l'ancien bourgmestre Michel Batton, ne se représentera pas. ■

◆ WALLONIE PICARDE

Collecte de livres

Le samedi 16 juin, Ipalle et les autres intercommunales wallonnes de gestion des déchets organiseront leur 3^e collecte de livres. En apportant vos livres d'occasion dans le recyparc de votre choix, vous éviterez qu'ils ne deviennent des déchets et ferez preuve de solidarité puisque les ouvrages seront redistribués à des associations locales, écoles, CPAS... Au demeurant, Ipalle est à l'écoute de toute association ou organisme (ASBL, services d'aide sociale, Croix-Rouge, maisons de repos, écoles, accueils extrascolaires, maisons de jeunes, etc.) qui souhaiterait récupérer gratuitement les livres collectés à cette occasion. Si vous êtes intéressé, vous pouvez prendre contact avec le service communication de l'intercommunale au 069 84 59 88 ou via info@ipalle.be

◆ BLATON

En musique !

À l'occasion de la fête de la musique, le Foyer culturel de Blaton et la commune de Bemissart invitent à Blaton en musique le samedi 16 juin.

Au programme :

- 20 h : Gad 80, groupe de reprises des années 80 à 2000 fera redécouvrir des morceaux cultes, arrangés à leur sauce

- 22 h : Machine gun mettra le feu à la Place avec des reprises d'AC/DC.

Buvette & petite restauration. Concert gratuit. 069 59 05 60

◆ CELLES

La bibliothèque fête la musique

Nombreuses activités à la bibliothèque de Celles en ce mois de juin. La fête de la musique en sera le thème principal, mais pas que... le mercredi 13, de 10 h à 11 h 30, lecture Bébé, sensibilisation aux choix des livres et à la manière de lire aux tout petits, le samedi 16, de 10 h à 16 h, atelier d'expression picturale, peinture, collage, (adultes- PAF 15€

le mercredi 20, de 15 h 30 à 17 h, FA SI LA Jouer, découvrir et redécouvrir les jeux de société et de 17 h à 18 h, concert de guitare acoustique pour amateurs (gratuit- variété). Le jeudi 21, à 19 h 30 Gné-Club « Whiplash ». Le samedi 23, de 10 h à 14 h, atelier initiation au Hang Drum (PAF 50 €) et de 19 h 30 à 20 h, concert ouvert et participatif, venez avec vos instruments ! À 20 h 30, concert Duo Hang drum. Le dimanche 24, de 10 h à 16 h, atelier Création féminine - Cycle d'été- (PAF 15 €) et le mercredi 27, de 13 h 30 à 15 h 30 Atelier Illustration (à partir de 8 ans).

> Information et inscription :

biblio.celles@gmail.com ou 069 85 77 73

BASÈCLES

Crowdfunding pour le musée du marbre

Le gestionnaire du musée, fermé depuis l'été dernier, lance une campagne de financement participatif en vue de redynamiser le site baséclois.

• Pierre-Laurent CUVELIER

Depuis près d'un an, le musée de la pierre et du marbre n'est plus accessible au public. La structure, hébergée dans un bâtiment communal sur la place de Basècles, avait dû fermer ses portes en raison d'importantes inondations.

Face à l'adversité, l'association pour la sauvegarde du patrimoine de Beloeil (ASPB) en a « profité » pour lancer une réflexion nécessaire à la redynamisation du musée. « Quand on a appris qu'on allait devoir déménager la collection afin de procéder à la remise en état du site, on s'est dit que c'était l'occasion d'imaginer un nouveau musée, plus en phase avec son temps. Il faut bien reconnaître que l'outil n'a pas évolué depuis sa



Marie Lebaillly mesure bien l'enjeu de rendre le musée plus vivant et attractif. Toute la scénographie devrait ainsi être repensée.

création, en 1981 », nous dit Marie Lebaillly, la présidente de l'ASPB.

Peu vivantes et attractives, les deux salles de visites n'attiraient plus les foules, en dépit d'une collection de quelque 1 500 objets (sculptures, outils, photos anciennes...) illustrant le riche patrimoine carrier du village de Basècles.

Au plus fort de son activité, le musée de la pierre et du marbre accueillait entre 300 et 400 visiteurs par an. Une époque révolue

si l'on en juge par la fréquentation des trois mois qui ont précédé sa fermeture en juillet 2017.

« Il n'y a eu que... deux visiteurs, souffle M^{me} Lebaillly. Plusieurs raisons expliquent cette situation. Outre le fait que le musée a très mal vieilli, les écoles ont cessé de venir et les conservateurs d'origine ont disparu les uns après les autres. »

Devant un constat aussi peu glorieux, les membres de l'association pour la sauvegarde du patrimoine auraient pu jeter l'éponge.

« Se résoudre à fermer le musée était impensable, affirme la responsable. Cet outil renferme une partie importante du patrimoine local, qui a marqué le folklore et la mémoire collective. Sans les carrières (NDLR : il y en avait plus de 20 en exploitation à la fin du XVIII^e S), Basècles ne serait pas ce qu'il est aujourd'hui. C'est l'âme du village. »

Si des travaux de réparation ont été entrepris par la Commune, la réouverture du musée ne devrait pas intervenir avant le printemps 2019. D'ici là, son gestionnaire, l'ASPB, fait appel à la générosité des citoyens en se lançant dans une campagne de crowdfunding.

L'espoir est de récolter 7 500 € afin de repenser la scénographie du site. Chaque contributeur peut apporter son soutien en versant un minimum de 5 €.

« L'idée serait de développer deux guides illustrés de visites, dont un adapté aux enfants, dans lesquels on retrouverait des anecdotes, des descriptifs d'objets... Nous aimerions aussi proposer aux visiteurs un audioguide à télécharger et des petites capsules vidéos. »

> Pour venir en aide à l'association :

<https://fr.ulule.com/musee-basecles/>